

# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Latar Belakang Masalah

Akuntansi adalah seni pencatatan, penggolongan, pengikhtisaran, dan pelaporan pada suatu transaksi dengan cara sedemikian rupa dan sistematis dari segi isi, serta berdasarkan standar yang diakui oleh umum.<sup>2</sup> Proses akuntansi menghasilkan sebuah informasi laporan keuangan perusahaan yang kemudian akan dipakai dalam berbagai macam kebutuhan. Pemakai informasi laporan keuangan diantaranya adalah investor, kreditur, institusi pemerintahan, karyawan, pelanggan, pemasok serta masyarakat. Dewasa ini, ilmu akuntansi semakin berkembang mengiringi perkembangan teknologi. Tidak hanya Perusahaan besar, perusahaan kecil atau yang biasa disebut UMKM telah melakukan kegiatan akuntansi untuk perusahaanya. Teknologi informasi memberikan dampak signifikan terhadap proses pencatatan akuntansi pada suatu perusahaan. Salah satu contohnya adalah proses *input* data yang dapat mengubah sistem manual ke dalam sistem komputer. Tidak hanya di komputer, software akuntansi dapat juga di akses melalui *smartphone* Android. *Smartphone* mudah digunakan disegala situasi dan tempat, *smartphone* merupakan suatu perangkat yang saat ini digunakan untuk

---

<sup>2</sup> Syaiful Bahri, *Pengantar Akuntansi*, ( Yogyakarta: CV Andi Offset, 2016), hal. 2

melakukan kegiatan operasional perusahaan seperti pencatatan transaksi dan pembukuan akuntansi.

Sebuah Aplikasi Laporan Akuntansi Usaha Mikro atau Lamikro telah diluncurkan oleh Kementerian Koperasi dan Usaha Kecil Menengah (UKM), aplikasi ini dapat digunakan melalui *smartphone* Android. Kementerian Koperasi dan UKM (Kemkop UKM) yakin bahwa data pengguna aplikasi Lamikro tidak akan bocor. Kekhawatiran pembobolan data yang dilakukan oleh pihak lain dijamin tidak akan terjadi karena kode keamanan pembuka aplikasi telah dibuat dengan tingkat keamanan yang tinggi. Aplikasi akuntansi android Lamikro ini telah disesuaikan dengan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro Kecil dan Menengah (SAK EMKM). Hadirnya Aplikasi Lamikro ini diharapkan dapat membantu para pelaku usaha di Indonesia dalam menyusun laporan keuangan sehingga mendapat kemudahan ketika mengajukan pendanaan yang berasal dari lembaga keuangan. Aplikasi Lamikro dapat menjadi sebuah solusi bagi para pelaku usaha kecil dan menengah yang laporan keuangannya masih sederhana, hal ini dikarenakan aplikasi ini dapat memberikan kemudahan bagi penggunanya dalam membuat pelaporan keuangan yang kegiatannya bersifat cash.<sup>3</sup>

Kemajuan teknologi informasi mendorong kemajuan ilmu akuntansi. Saat ini, telah banyak aplikasi akuntansi yang terdapat pada *smartphone*. Hal ini semakin mempermudah kegiatan pengakuntansian

---

<sup>3</sup> Luh Putu Windayani dkk, "Analisis Penerapan Aplikasi Akuntansi Berbasis Android Lamikro Untuk Membantu Usaha Mikro Menyusun Laporan Keuangan Sesuai Sak Emkm (Studi Pada Toko Bali Bagus)", Jurnal Ilmiah Mahasiswa Akuntansi Universitas Pendidikan Ganesha, Vol. 9 No. 3, 2018, Hal. 52.

bagi semua pelaku usaha. Meskipun demikian, masih terdapat perusahaan yang masih menggunakan sistem pembukuan manual. Salah satunya adalah Toko Sabun Multibeauty Yulianing. Toko tersebut merupakan sebuah usaha dagang yang khusus menjual Sabun Kecantikan dengan merk Multibeauty. Karena kekayaan bersih Toko Yulianing ini dibawah Rp 50.000.000,00 dan hasil penjualan tahunannya dibawah Rp 300.000.000,00 maka dapat disebut sebagai UMKM, hal ini sesuai dengan kriteria UMKM dalam Undang- Undang Nomor 20 Tahun 2008 tentang Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM). Kegiatan pencatatan transaksi belum baik. Hal ini karena pencatatan akuntansi dilakukan secara sederhana dan masih manual. Pengelolaan keuangan masih bercampur dengan keperluan pribadi. Usaha ini belum mempunyai sistem pencatatan dan pembukuan transaksi keuangan yang sesuai dengan aturan yang berlaku, kegiatan jual beli hanya dicatat pendapatan brutonya. Sehingga laba usaha belum diketahui secara pasti. Karena itu perlu adanya pembenahan pembukuan bagi Toko Yulianing. Berdasarkan hal tersebut maka penulis memilih Toko Sabun Multibeauty Yulianing sebagai objek penelitian bagi penulis dalam menyusun sebuah skripsi dengan judul “*Analisis Penerapan Aplikasi Akuntansi Berbasis Android Lamikro Dalam Membantu Pembukuan Transaksi Keuangan Pada Toko Sabun Multibeauty Yulianing Tulungagung*”.

## **B. Fokus Penelitian**

Berdasarkan dari latar belakang masalah di atas, dapat dibuat suatu fokus penelitian sebagai berikut:

1. Bagaimana implementasi pembukuan transaksi keuangan toko Sabun Multibeauty Yulianing dengan menggunakan aplikasi akuntansi berbasis android Lamikro?
2. Bagaimana kendala yang dihadapi pemilik usaha dalam melakukan pembukuan transaksi keuangan?
3. Bagaimana solusi dari kendala yang dihadapi oleh toko Sabun Multibeauty Yulianing dalam melakukan pembukuan transaksi keuangan?

## **C. Tujuan Penelitian**

Berdasarkan fokus penelitian diatas. Maka dapat diketahui tujuan dari Penelitian sebagai berikut:

1. Mengetahui informasi terkait dengan implementasi pembukuan transaksi keuangan toko Sabun Multibeauty Yulianing dengan menggunakan aplikasi akuntansi berbasis android Lamikro.
2. Mengetahui informasi terkait kendala yang dihadapi pemilik usaha dalam melakukan pembukuan transaksi keuangan.
3. Mengetahui informasi terkait solusi dari kendala yang dihadapi oleh toko Sabun Multibeauty Yulianing dalam melakukan pembukuan transaksi keuangan.

#### **D. Pembatasan Masalah**

Tujuan dari batasan suatu masalah adalah untuk menghindari adanya gangguan atau perluasan topik penelitian atau pembahasan agar lebih fokus pada pokok bahasan sehingga tujuan penelitian dapat tercapai. Beberapa keterbatasan masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Ruang lingkup dari penelitian hanya meliputi terkait pencatatan atau pembukuan akuntansi dengan menggunakan aplikasi Lamikro.
2. Informasi yang disajikan yaitu: Penerapan akuntansi, Aplikasi Lamikro, Pencatatan atau pembukuan akuntansi.

#### **E. Manfaat Penelitian**

Manfaat dari penelitian ini adalah sebagai berikut

1. Secara Teoritis

Dapat digunakan untuk meningkatkan pemahaman mengenai pembukuan akuntansi dengan menggunakan aplikasi android. Hasil penelitian dapat digunakan sebagai rujukan penelitian selanjutnya.

2. Secara praktis

Materi yang dikaji dapat digunakan untuk memperbaiki pembukuan akuntansi Perusahaan dengan menggunakan aplikasi android. Penelitian ini sekaligus memberikan masukan dan informasi terkait dengan pembukuan akuntansi Toko Sabun Multibeauty Yulianing yang sebelumnya tidak baik menjadi lebih baik.

## F. Definisi Istilah

Berdasarkan fokus penelitian, maka didapat uraian definisi istilah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

### 1. Akuntansi

Seacara etimologi kata akuntansi adalah kata serapan dari bahasa Inggris *Accountancy*.<sup>4</sup> Akuntansi adalah proses mengidentifikasi, mengukur dan melaporkan informasi ekonomi untuk memungkinkan evaluasi dan pengambilan keputusan yang tegas dan jelas bagi pengguna informasi tersebut.<sup>5</sup> Akuntansi adalah seni pencatatan, pengklasifikasian, pengikhtisaran, dan pelaporan atas isi transaksi keuangan dengan cara yang sistematis dan berdasarkan standar yang diterima secara umum. Akuntansi juga didefinisikan sebagai "Akuntansi adalah proses mengidentifikasi, mengukur, dan mengkomunikasikan informasi ekonomi untuk memungkinkan penilaian dan keputusan yang tepat oleh pengguna informasi". Ini berarti bahwa akuntansi adalah proses mengidentifikasi, mengukur dan melaporkan informasi ekonomi untuk memberikan kemampuan untuk mengevaluasi dan membuat keputusan yang tegas dan jelas bagi mereka yang tertarik dalam penggunaan informasi keuangan.<sup>6</sup>

---

<sup>4</sup> Sri Wahyuni Nur, *Akuntansi Dasar Teori dan Teknik Penyusunan Laporan Keuangan*, (Makassar: Cendekia Publisher, 2020), Hal.6

<sup>5</sup> Soemarso S.R, *Akuntansi Suatu Pengantar*, ( Jakarta: Salemba Empat, 2004), Hal. 31

<sup>6</sup> Sri Wahyuni Nur, *Akuntansi Dasar Teori dan Teknik Penyusunan Laporan Keuangan*, (Makassar: Cendekia Publisher, 2020), Hal.7

## 2. Pembukuan Transaksi Keuangan

Pembukuan transaksi keuangan merupakan proses pencatatan transaksi ekonomi ke dalam pencatatan akuntansi. Transaksi keuangan yang dimaksud adalah penjualan, pembelian, pendapatan, dan pengeluaran yang terjadi dalam sebuah perusahaan atau badan.

## 3. Implementasi

Implementasi adalah tindakan yang dilakukan pihak yang berwenang dan berkepentingan dengan tujuan mencapai sesuatu yang telah ditetapkan. Implementasi juga berarti pelaksanaan dan penerapan.

## 4. Kendala

Kendala merupakan rintangan atau halangan yang dapat membatasi, menghalangi atau mencegah pencapaian sasaran serta tujuan. Kendala dapat menghambat tercapainya suatu tujuan. Oleh karena itu kendala selalu dihindari oleh berbagai pihak.

## 5. Solusi

Dalam KBBI solusi merupakan suatu penyelesaian dan pemecahan masalah atau jalan keluar. Solusi merupakan suatu jalan keluar atau cara yang digunakan untuk penyelesaian atau pemecahan masalah tanpa adanya suatu tekanan.<sup>7</sup>

## 6. Aplikasi Lamikro

---

<sup>7</sup> Munif Chatif, *Gurunya Manusia*, (Bandung: Kaifa Learning, 2011), Hal. 24

Lamikro merupakan aplikasi akuntansi yang telah diluncurkan oleh Kemenkop UKM, aplikasi ini dapat digunakan melalui smartphone dengan sistem Android. Lamikro merupakan sebuah aplikasi yang digunakan untuk melakukan pembukuan keuangan yang ditujukan untuk pelaku usaha mikro. Dengan aplikasi Akuntansi ini pengguna dapat membuat laporan keuangan dengan lebih cepat dan efisien. Aplikasi pembukuan ini dapat diakses kapan saja & di mana saja. Aplikasi ini dirancang untuk menjadi fleksibel dengan banyak pilihan berbasis pengguna.

#### **G. Penulisan Sistematika Skripsi**

Penulisan Sistematika skripsi merupakan alat yang digunakan oleh pembaca untuk memahami rangkaian sistematis dari sebuah karya ilmiah. Sistem kerja ini dibagi menjadi tiga bagian, yaitu bagian awal, bagian utama dan bagian akhir. Penjelasannya begini:

**Bagian awal** berisi halaman sampul depan, halaman judul, halaman persetujuan pembimbing halaman pengesahan penguji, halaman motto, halaman persembahan, kata pengantar, daftar isi, daftar tabel, daftar gambar, daftar lampiran, dan abstrak.

**Bagian Utama (Inti)** berisi inti dari hasil penelitian yang terdiri dari enam bab dan masing-masing bab terbagi dalam berbagai sub bab. Adapun isi dari bagian utama adalah sebagai berikut:

#### **BAB I            PENDAHULUAN**

Dalam bab ini peneliti menjelaskan mengenai Latar Belakang Masalah, Rumusan Masalah, Tujuan Penelitian,



*Novelty* (Kebaruan), Pembatasan Masalah, Manfaat Penelitian, Definisi Istilah.

## **BAB II KAJIAN PUSTAKA**

Dalam bab ini peneliti menjelaskan tentang teori-teori yang berhubungan dengan rumusan masalah dari penelitian.

## **BAB III METODE PENELITIAN**

Dalam bab ini peneliti menjelaskan tentang pendekatan penelitian, jenis penelitian, teknik pengumpulan data, teknik analisis data.

## **BAB IV HASIL PENELITIAN**

Pada bab ini peneliti menjelaskan tentang hasil penelitian yang disajikan dalam hasil analisis data.

## **BAB V PEMBAHASAN**

Di dalam bab ini dijelaskan tentang hasil penelitian yang telah dilakukan, dengan mencocokkan dan menjelaskan isi dari temuan.

## **BAB VI PENUTUP**

Dalam bab ini berisi hasil akhir dari penelitian yang telah dilakukan dengan menyajikan kesimpulan serta saran dalam skripsi.

**Bagian Akhir** adalah bagian yang berisi daftar pustaka, lampiran-lampiran, surat keaslian skripsi dan daftar riwayat hidup.